

EU percibe mayor incertidumbre para sus inversionistas con gobierno de AMLO

MÉXICO.- El gobierno de Estados Unidos destacó la incertidumbre sobre el clima de inversión en México, como cambios regulatorios repentinos, inseguridad, informalidad, corrupción, salud financiera inestable de Pemex y una respuesta fiscal débil a la crisis económica de Covid-19.

De acuerdo con un documento del Departamento de Estado de Estados Unidos, la austera política fiscal en México que tuvo como resultado un superávit primario de 0.1% en 2020, la independencia del Banco de México y el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Ambos brazos de la balanza, las ventajas y desventajas, se describen en el Reporte sobre el Estado de las Inversiones en México 2021, difundido por el Departamento de Estado este miércoles.

Resaltó que hay un intranquilidad por la inestable situación financiera de Petróleos mexicanos (Pemex), donde las tres principales calificadoras de deuda en el mundo, Fitch Ratings, Moody's Ratings y S&P Global Ratings, bajaron la calificación crediticia soberana de México, entre el primero y segundo trimestre 2020; además que la de Pemex la llevaron a grado "basura".

El documento añade que la incertidumbre sobre el cumplimiento de los contratos, la inseguridad, la informalidad y la corrupción continúan obstaculizando el crecimiento económico sostenido de México.

En particular, mencionó el caso de que la CFE obligó a varias empresas nacionales y extranjeras a renegociar contratos de suministro de gas ejecutados anteriormente, lo que generó "importantes preocupaciones" entre los inversores sobre la inviolabilidad de los contratos.

Indican los representantes comerciales, incluidas las de empresas estadounidenses, creen que los fondos públicos a menudo se desvían a empresas privadas e individuos debido a la corrupción y perciben que el favoritismo está generalizado entre los funcionarios de contratación pública.

No obstante, menciona que México se convirtió en el tercer socio comercial más grande de Estados Unidos en bienes y servicios, donde el comercio bilateral creció 482% entre 1993 y 2020.

De acuerdo con el Departamento de Estado, México es su segundo mercado de exportación más grande y Estados Unidos es la principal fuente de inversión extranjera directa (IED) con 100.9 mil millones de dólares para el país.

En otra vertiente, la administración actual mantuvo su compromiso de reducir el gasto burocrático para financiar "una ambiciosa agenda" de gasto social y proyectos de infraestructura prioritarios, entre ellos la Refinería Dos Bocas y el Tren Maya.

El presidente Andrés Manuel López Obrador se apoyó en estas iniciativas mientras diseñaba una respuesta del gobierno a la crisis económica causada por Covid-19.

México aprobó el protocolo enmendado del T-MEC en diciembre de 2019, Estados Unidos en diciembre de 2019 y Canadá en marzo de 2020, "brindando un impulso a la confianza de los inversionistas que esperan una integración económica regional continua y profunda", añade el documento.

El T-MEC entró en vigor el 1 de julio de 2020 y el presidente López Obrador "ha expresado su optimismo de que impulsará la economía mexicana".